
Восьмое чудо света 

 

А я бы понял, что пришла война? 

БУДУЩЕЕ России за нами! 

МАРАФОН ПОБЕДЫ 

САМОЕ ЗАВЕТНОЕ 

ЗАГЛЯНЕМ В БУДУЩЕЕ! 

В добрый путь! 

ПАРТА ГЕРОЯ 

1 

Издание школы № 29 

Выпуск № 8 (2025 год) Май 

8 

7 

6 

4 

3 

2 

Ф
о

т
о

: 
а
р

хи
в 

ш
к
о

лы
 

5 

В этом номере: 



 

 

2 

Есть мнение 

Школяндия            выпуск № 8 (2025) 

А я бы понял, что ПРИШЛА ВОЙНА? 

 Когда я читаю, то всегда 

ставлю себя на место главного 

героя. И будто бы проживаю его 

жизнь. Думаю, как бы я поступил 

в той или иной ситуации, что бы 

чувствовал.  

 «Я не понял, что началась 

война», - с этих слов начинается 

книга Альберта Лиханова «Крутые 

горы». И мысль эта повторяется 

снова и снова, потому что она бес-

покоит героя, ложится на его пле-

чи будто груз вины.  

 «А я бы понял, что началась 

война?» - думаю я. Наверное, тоже 

нет. Как можно понять то, чего не 

знаешь. И, наверное, тоже бы 

«узнавал постепенно, что такое 

война,» и тоже терзался бы, пото-

му что сразу не понял, что война с 

собой приносит.  

 Что же такое война для ре-

бенка?  

 Это разлука. Разлука с от-

цом. Разлука, которая пугала боль-

ше всего тем, что лицо отца 

«исчезало, стиралось из памяти».  

 Это еда по талончикам. Ма-

мина непонятная грусть и тихая 

детская радость от  того, что нена-

вистную  кашу больше есть не 

нужно. И постепенное страшное 

осознание, что всѐ бы отдал за эту 

кашу, но, когда идет война она 

может только приснится.  

 Это школа. И самый боль-

шой страх – услышать долгий рѐв 

и сипение заводских гудков. Это 

страх воздушная тревога.  

 Это дружба. И желание 

стать смелее.  

 Это правда от Анны Нико-

лаевны, первой учительницы. 

«Мало знать. Надо понимать».  

 Это жесткое осознание по-

сле экскурсии к санитарному поез-

ду, что война – это смерть.  

 Это ужас и боль от того, что 

ты не понимал, что такое война, а 

теперь понял и изменить многого 

не можешь. Это вина от того, что, 

провожая отца, «смеялся ему 

вслед и радостно махал рукой, как 

дурачок».  

 Это похоронки. И резкая, 

как визг, боль, которую они при-

носят. 

 Это нелепая попытка взрос-

лых спрятать от войны детей, хотя 

«от войны никуда не денешься». 

 Это грабежи. Это человече-

ская полость. И слезы от того, что 

украли не только карточки, без 

которых никакой еды не будет, но 

и самое драгоценное – костюм 

отца, который так берегла мама.  

 Это общее дело. Это дух 

единства. Это посильный вклад 

каждого в боевой настрой. Это 

кисеты со словами «Смерть фаши-

стам!», вышитыми детьми.  

 Это надежда сына  а возвра-

щение отца. Это последнее проща-

ние с крепкими объятиями и по-

пыткой «жадно впитать отцовские 

запахи». Едва сдерживаемые сле-

зы. 

 Это знание, что даже если 

лицо отца память сотрет, то 

«запахи» останутся. Останутся 

воспоминания. И наказ отца 

«покорить крутую гору», съехать с 

неѐ на лыжах, стать смелее, пре-

одолеть свой страх.  

 Я читал «Крутые горы» 

взахлеб. И в финале мне очень 

хотелось сказать Косте: «Не толь-

ко у тебя впереди крутые горы, 

Костя, но и у меня теперь, потому 

что я понял, как важно быть силь-

ным и не сдаваться в трудные ми-

нуты, беречь своих и идти в свои 

страхи». 

Роман Абрамов 

Иллюстрации из книги  

А. Лиханова «Крутые горы» 
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Мысли вслух БУДУЩЕЕ России за нами! 

Все мы с малых лет знаем 

даты - 22.06.1941 – 09.05.1945 го-

ды. Это годы борьбы советских 

людей с фашизмом. Об этой 

страшной войне нам сначала рас-

сказывали наши родители. Это 

были семейные истории наших 

дедов и прадедов. Ведь практиче-

ски в каждой семье нашей страны 

был солдат, воевавший в Великой 

Отечественной войне или труже-

ник тыла. В старших классах от 

учителей мы уже подробнее узна-

ем о причинах войны, важных ис-

торических вехах и фактах. Все 

это нам помогает помнить исто-

рию России. 

Великая Отечественная вой-

на - это часть Второй мировой 

войны. Она была направлена на 

борьбу против нацизма. Нацисты 

выступали за истребление всех 

наций кроме арийцев. В те годы 

было уничтожено множество ни в 

чем не повинных людей, те нации, 

которые были не угодны Гитлеру. 

Мирных и беззащитных жителей 

оккупированных стран убивали, 

людей всех возрастов отправляли 

в концлагеря, где они подверга-

лись нечеловеческим мукам! Гит-

леровские войска сжигали целые 

деревни, бомбили и брали в блока-

ду целые города... Конечно, совет-

ские люди не могли смириться с 

нападением фашистов на СССР. 

Многонациональный народ встал 

на защиту Родины. Все - и стари-

ки, и дети, и мужчины, и женщи-

ны воевали и трудились для побе-

ды, для дальнейшей счастливой 

жизни будущего поколения. А 

после освобождения нашей страны 

от захватчиков, борьба за полное 

уничтожение нацизма продолжи-

лась на территории Европы.  

Наконец-то после ожесто-

ченных боев, в 1945 году наступил 

долгожданный мир! Общество 

вздохнуло свободно, думая, что 

варвары окончательно и беспово-

ротно уничтожены. Наши предки 

и мы все считали, что спокойствие 

пришло навсегда! Зная всѐ, что 

творили фашисты в годы войны, 

никто бы не подумал, что можно 

вернуться к подобному. 

Но в 21 веке снова 

«подняли голову» агрессивно 

настроенные люди, мечтающее 

возродить нацизм, восхваляющее 

убийц наших прадедов. И особен-

но печально, что это было на тер-

ритории той страны, где деды осо-

бенно яростно боролись против 

захватчиков. 

Почему так произошло? По 

моему мнению, это от незнания 

истории, от ее искажения. Ведь то 

поколение, которое лично (или по 

рассказам близких) еще помнит ту 

жестокость, которую проявляли 

фашисты, никогда не вступит на 

тропу озлобленности и ненависти 

к своим братьям.  

Долгие 10 лет русскоязыч-

ное население восточной Украи-

ны пыталось восстановить мир, 

искоренить неонацизм в своей 

стране. И вот когда силы были на 

исходе, им пришлось попросить 

помощи у России. Как наша стра-

на смогла бы отказать в борьбе 

против жестокости, насилия, бес-

правия, к которым прибегали 

нацисты нового поколения? 

Вот поэтому и началась специаль-

ная военная операция.  

Сейчас за мир сражаются 

наши самые близкие - отцы и стар-

шие братья. А как нам, молодому 

поколению, помочь солдатам? Мы 

можем писать письма поддержки, 

шить простые вещи для солдат. Да 

просто хотя бы изучать историю 

нашей страны, рассказывая друг 

другу и подрастающему поколе-

нию обо всех ошибках, которые 

были совершены, о морали, нрав-

ственности и патриотизме.  

Я уверена, что будущее 

нашей страны зависит не только 

от взрослых, но и от вас с нами - 

от сегодняшних школьников. И 

это накладывает на нас особую 

ответственность - ответственность 

за будущее России.   

Мария Зубакова 

На фото : стенгазета в нашем музее. 

Приходите и читайте:) 
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Интервью 

Школяндия           Выпуск № 8 (2025) 

МАРАФОН ПОБЕДЫ 

В конце апреля в Москве 

Российское общество «Знание» 

провело федеральный просвети-

тельский марафон «Знание. Пер-

вые». Главной темой данного 

мероприятия стало 80-летие Ве-

ликой Победы. В качестве спи-

керов выступали такие извест-

ные люди, как: Михаил Мишу-

стин, Дмитрий Песков, Дмитрий 

Медведев, Алексей Лихачев, 

Вячеслав Фетисов, Константин 

Хабенский и другие. На протя-

жении трех дней более 25-ти 

тысяч молодых людей приняло 

участие в форуме. Там были, как 

и школьники, так и студенты, 

преподаватели вузов... Всех их 

объединяло стремление к знани-

ям и новым знакомствам. Моей 

сестре, выпускнице нашей шко-

лы 2022 года, Полине Зубаковой 

посчастливилось побывать на 

этом мероприятии. Она расска-

зала много интересного!  

- Как я узнала об этом 

форуме и о том, что я стала 

его участницей? Мне предложи-

ли подать заявку на форум в 

колледже «Сфера», в котором я 

обучаюсь. Ну и я, недолго думая, 

сразу ее заполнила. Когда мне 

пришло подтверждение, я даже 

не поверила своим глазам… И, 

конечно же, приняла приглаше-

ние. Просмотрев программу 

мероприятия и выступающих 

там спикеров, я пришла в вос-

торг! 

- Классно! Как ты говори-

ла, главной темой марафона бы-

ло 80-летие Победы в Великой 

Отечественной войне. Вам про-

вели экскурсии по музеям, в 

которых организованы выстав-

ки, посвященные такому важно-

му событию. Расскажи, пожа-

луйста, поподробнее об этом. 

- Все экскурсии были про-

сто душераздирающими! Они 

поражали своей точностью, 

красивым оформлением. Это 

были не просто какие-то арте-

факты, экспонаты за стеклян-

ной рамкой, это были целые 

сюжеты. В каждый из них 

представлял собой какой-то 

эпизод боя за каждый город 

нашей необъятной Родины. 

Кстати, там были и актеры, 

играющие мирных граждан, 

рабочих, что еще больше пора-

жало зрителя и полностью по-

гружало в обстановку тех лет, 

в сам момент. Мы будто были 

участниками событий. Под 

каждый сюжет в музее специ-

ально настраивали уличный 

свет, звук и даже температуру! 

Если действие происходило в 

концлагере, то в помещении 

становилось очень холодно, а 

если на улице – то были высокие 

потолки, свет затемняли. Ра-

дио, советский стол, детская 

кукла тех времен… Каждый 

элемент трогал до глубины ду-

ши! 

- Полина, а как проходили 

твои дни в Москве? Чем особен-

но тебе запомнилась эта поезд-

ка? 

- Каждый день был насы-

щен до предела! И не только 

лекциями, но и активными про-

гулками. Так как отель 

«Космос», где нас поселили, 

находится рядом с ВДНХ, то, 

конечно же мы там побывали. 

Раньше я тоже участвовала во 

многих региональных, феде-

ральных, всероссийских проек-

тах, и часто программа была 

расписана так, что у нас не 

оставалось свободного време-

ни. А на этом форуме получа-

лось так, что уже в час-два 

дня мы были свободны. И мы, 

как истинные туристы, гуляли 

по Москве! За три дня мы по-
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бывали на Красной площади, про-

шлись по старому Арбату, по-

смотрели на величайшее здание 

Министерства иностранных дел. 

А я (еще та модница!), есте-

ственно, зашла в ГУМ. Замеча-

тельными были экскурсии в музее 

Парка Победы на Поклонной го-

ре. 

- И напоследок: что бы по-

советовала школьникам, которые 

хотят участвовать в таких меро-

приятиях, но по разным причинам 

не решаются это сделать? 

- Скажу так: не бойтесь, 

если вы действительно этого 

хотите. Страх необходимо смело 

перешагнуть. Ставьте четкие 

цели! Если есть возможность 

учиться по своей специальности, 

иметь миллиард хобби, то поль-

зуйтесь этими возможностями. 

Длину жизни мы не можем кон-

тролировать, а ее ширина, насы-

щенность - в наших руках. Наша 

область, наша огромная страна 

предоставляют большую плат-

форму для развития в абсолютно 

разных сферах. И участие в меро-

приятиях, конкурсах, фестивалях 

дарит вам, знания, эмоциональ-

ную наполненность, новые зна-

комства и незабываемые воспо-

минания! 

 

Маша Зубакова 

Фото:  

архив Полины Зубаковой 

 

САМОЕ ЗАВЕТНОЕ 

Совсем недавно меня спро-

сили: «Вот если бы у тебя была 

возможность исполнения всего 

одного, совершенно любого жела-

ния, то что бы ты загадала?» 

Этот вопрос не застал меня 

врасплох: я уже раньше думала о 

таком чуде... Поэтому сразу же 

ответила: я бы попросила, чтобы 

у меня была возможность испол-

нения не одного, а многих жела-

ний! Но если в условии только 

одно… Об этом стоит хорошо 

подумать. Конечно, тратить его 

на какую-то бессмыслицу для 

себя странно и как-то неправиль-

но. Меня в таком случае начнѐт 

мучать совесть, мол, поступила 

эгоистично... Так что бы я загада-

ла? 

Сейчас, к сожалению, мы 

слишком часто видим на улицах 

города бездомных животных. Не-

которые из них и вовсе нуждают-

ся в ветеринарной помощи! По-

этому я бы загадала, чтобы у всех 

брошенных кем-то кошечек и 

собачек появился дом, и чтобы у 

каждого из них решились все про-

блемы со здоровьем. Самое груст-

ное то, что чаще всего животные 

страдают от действий самих лю-

дей! Некоторые бездушные горо-

жане специально причиняют боль 

зверькам… Но для меня самый 

мерзкий и низкий поступок, когда 

хозяин бросает и или отдает свое-

го питомца, прожившего с ним в 

доме несколько лет, абсолютно 

незнакомому человеку! Вот такое 

у меня необычное желание. 

А что бы загадали мои дру-

зья, если бы у них была уникаль-

ная возможность исполнения од-

ного желания? 

  

Арина:  

- Если честно, то я хочу 

загадать желание не для себя, а 

для своих друзей. Хочется, чтобы 

все были счастливы... Иногда я 

вижу своих друзей подавленными 

и грустными, и хочется, чтобы 

они на миг хотя бы искренне 

улыбнулись! Ведь даже одна 

улыбка может согреть и поднять 

настроение. Мне хочется, чтобы 

ещѐ счастливее была моя подруга, 

Соня. Может, она сейчас и счаст-

лива, но хочется, чтобы хорошее 

настроение у нее было всегда! Ей 

очень идѐт улыбка! 

  

 Юлианна:  

- А для меня самое завет-

ное желание — хорошо сдать эк-

замены. Сейчас как раз идут 

пробники, недавно устный рус-

ский сдала… Осталось самое 

сложное — ОГЭ. Ну, а потом 

уже, после 11класса, хорошо бы 

успешно сдать ЕГЭ. Возможно, я 

и самостоятельно, без всяких чу-

дес смогла бы успешно справить-

ся. Но если бы была такая воз-

можность, я бы ей обязательно 

воспользовалась!  

  

У меня, правда, есть еще 

одно желание… Уже 4 года я не 

видела свою близкую подругу, 

так как мы живем за сотни кило-

метров друг от друга. Поэтому 

общаемся только в интернете. 

Очень хочется встретиться! Вот и 

не знаю, что выбрать. 

  

Ребята, а какие самые за-

ветные желания у вас? 

  

София Павлюк 

Иллюстрация автора 



 

6 

Мысли вслух 

Школяндия            выпуск № 8 (2025) 

«Каким я вижу свое буду-

щее?» Думаю, с такого вопроса 

начинались не только многие 

школьные сочинения, но и соб-

ственные размышления в тот или 

иной момент жизни. Но сейчас, 

находясь на финальной школьной 

ступени, в 11 классе, я осознаю, 

как сильно изменились мои мечты 

и цели с детства. От желаемых 

профессий тату-мастера и худож-

ника я отказалась, и уже через два-

три месяца планирую подавать 

документы в вуз и стать журнали-

стом.  

Каждый день я усердно го-

товлюсь к ЕГЭ. А еще совсем не-

давно это последнее школьное 

испытание казалось очень далеким 

и пугающим. Но сейчас я пони-

маю, что мне не страшно, ведь уже 

совсем скоро наступит совершен-

но новый и, определенно, успеш-

ный этап моей жизни!  

Так что же в моих планах 

на будущее? Я планирую работать 

в fashion-журналистике и уже 

очень давно мечтаю об открытии 

собственного бренда одежды. Так-

же с каждым днем я все больше 

задумываюсь о том, что практику 

в этой сфере я хотела бы прохо-

дить в другой стране, а именно в 

Италии. И меня совсем не пугает 

мысль о том, что мне придется с 

нуля учить новый язык… Скорее, 

это даже радует и вдохновляет! Я 

точно знаю, что в будущем я обя-

зательно стану счастливой!  

А что думают ребята-

выпускники о своем «взрослом» 

будущем, которое уже на пороге? 

Что ж, Маргарита Костина, 

Валерия Ветушинская, Анастасия 

Домашевская, София Костина и 

Николай Мачнев также напомнят 

себе о местах и целях, которые 

никак нельзя забывать. 

 

Маргарита, 11б: 

- Я вижу своё будущее в 

постоянном обучении и совершен-

ствовании. Хочу поступить в ме-

дицинский вуз, настроена на учѐ-

бу, и именно поэтому я уверена, 

что меня ждут поездки по разным 

странам - буду приобретать новые 

навыки. Думаю, что в какой-

нибудь из таких поездок я встречу 

человека, который предназначен 

мне судьбой и построю с ним се-

мью своей мечты. Я настроена 

жить только в удовольствие, как я 

это делаю и сейчас (несмотря на 

то, что десятки часов в день ухо-

дят на подготовку к ЕГЭ!) Я 

настроена на позитив и успех, что 

бы со мной не случилось. Как го-

ворится - зачем хотеть мало? 

 

Валерия, 11б: 

- Уже совсем скоро мне 

предстоит сдать экзамены и посту-

пить в вуз. Хочу переехать в 

Москву, только там я вижу себя в 

будущем. Понимаю, что жить в 

общежитии не сахар, но я с гордо-

стью говорю, что это моя мечта. 

Да-да! Думаю, что именно там, в 

студенческой тусовке найду много 

новых друзей, и для меня это дей-

ствительно важно. Жизнь за пре-

делами школы и родного дома 

представляется мне насыщенной и 

веселой, которую я буду помнить 

долгие годы. 

 

Анастасия, 11а: 

- Я хочу окончить медицин-

ский университет, затем посту-

пить в ординатуру на более узкую 

специальность. Это моя цель лет с 

шести, так как большая часть моей 

семьи работают в сфере медици-

ны. Однако я не забываю и о том, 

что моя главная мечта - это счаст-

ливая и любящая семья. А еще я 

очень люблю изучать историю 

разных народов, особенно если об 

этом рассказывают коренные жи-

тели, потому я планирую много 

путешествовать. А в ближайших 

планах - посещение Турции. 

Наверное, такой выбор многим 

покажется банальным... Но я чув-

ствую, что именно там моей место 

силы. 

 

София, 9б: 

- Я вижу себя успешным 

человеком, который после 9-го 

класса продолжит обучение в 

ЗАГЛЯНЕМ В БУДУЩЕЕ! 
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В ДОБРЫЙ ПУТЬ! 

старшей школе. Мои планы - сдать 

ЕГЭ по обществознанию и англий-

скому языку на максимальные бал-

лы, стремясь к результатам около 

80. После этого хочу поступить в 

педагогический институт, чтобы 

получить профессию учителя ан-

глийского языка. Я люблю детей, и 

у меня есть огромное желание де-

литься знаниями, поэтому учитель 

английского – это то, что нужно! 

Мне хочется верить, что я помогу 

своим ученикам не только освоить 

предмет, но и наставить их на пра-

вильный жизненный путь. Но и 

сама я не хочу стоять на одном ме-

сте, мне хочется развиваться. И 

чтобы расширить свои горизонты, 

познакомиться с разными культура-

ми, я мечтаю посетить англоязыч-

ные страны, где смогу погрузиться 

в языковую среду и улучшить свои 

навыки общения на английском. В 

конечном итоге, я надеюсь, что у 

меня все получится! 

 

Николай, 10а: 

- Мое ближайшее будущее - 

это удачная сдача экзаменов. А 

дальше? Я хочу поступить в УрФУ 

и получить профессию, связанную 

с автомобилями. Мне очень нравит-

ся Екатеринбург, это красивый и 

комфортный для жизни город. 

Именно с ним я связываю свою 

дельнейшую жизнь. 

А каким свое будущее види-

те вы? 

Мария Казарезова 

Иллюстрации автора 

 Удивительно теплая тра-

диция в день Последнего звонка 

дарить подарки выпускникам. 

Ручки, блокноты, шарики, цветы, 

открытки своими руками,  шоко-

ладки протягивают ученики 1-8 

классов старшеклассникам, иду-

щим в колонне  в последний раз - 

парами - следом за классными 

руководителями - по коридорам 

родной школы. Протягивают и 

желают успехов на экзаменах !  

В добрый путь,  

наши выпускники! 

Однажды выпускниками будем и 

МЫ! 
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ПАРТА ГЕРОЯ 

В нашей школе открыли 

ПАРТУ ГЕРОЯ в честь Артѐма 

Алиевича Аларова. И мы, уче-

ники 6 «В» класса (и не только 

мы), ходили на экскурсию в 

школьный музей, чтобы узнать 

о выпускнике нашей школы, 

герое, человеке с огромным 

сердцем, человеке, отдавшем 

жизнь за нашу будущую победу 

на СВО. 

 

Родился Артем 14 октября 

2002 года. Всегда отличался сме-

лостью и выносливостью, у него 

было большое и доброе сердце. С 

ранних лет мечтал стать военным, 

и поэтому, когда началась специ-

альная военная операция, он по-

ехал защищать нашу мирную 

жизнь. В городе у него осталась 

беременная жена.  

 В Донецке он был штурмо-

виком, где был награжден меда-

лью за храбрость и решитель-

ность, далее он попал в одинна-

дцатую бригаду, к своему отцу, и 

вскоре получил ранение на поле 

боя, откуда его вытащил друг Де-

нис. Артѐма эвакуировали, но 

вскоре в коленных суставах у него 

нашли осколки, и всѐ лето Артѐм 

был в Озѐрске на реабилитации. И 

когда восстановился, решил вер-

нуться обратно. Для своей семьи 

он был опорой и поддержкой, и 

даже будучи в военных условиях, 

он организовал лучшую операцию 

и реабилитацию для своей дочери. 

23 ноября родственники 

увидели Артѐма в последний раз, 

он приехал всего на три дня и 

уехал - навсегда. 16 декабря он 

последний раз разговаривал с ма-

мой и говорил, как сильно их лю-

бит. 

Артем Аларов был зам-

командиром одиннадцатой роты 

спецназа ВДВ. 18 декабря 2024 

года, в деревне Черкасская Коно-

пелька в Суджанском районе Кур-

ской области на задание отправи-

ли шесть самых сильных и опыт-

ных бойцов, среди них был и Ар-

тѐм. Артѐм погиб, спасая своего 

друга Дениса, который когда-то 

спас его. Они погибли вместе.   

 За пять дней до Нового 

года пришло сообщение, что в 

зоне СВО погиб Артѐм Алиевич 

Аларов. ОН совершил настоящий 

подвиг - и посмертно награждѐн 

медалью Александра Суворова и 

орденом мужества. 

Он учился в нашей школе! 

В нашей школе учится его сестра. 

И горечь этой потери и наша, ведь  

все мы здесь будто большая се-

мья.  

Доминика Шарова 

Фото: архив школы 


